
第１２回日本ジオパーク全国大会白山手取川大会 

事前アンケート 集計結果 

 

実施期間：令和４年１０月１４日（金）～１０月２１日（金） 

実施方法：Google フォームを利用しWeb上でのみ実施した。 

対  象：参加申込終了後に、申込者全員に対し実施した。 

掲載方法：選択式の回答は質問ごとに単純集計を行い、グラフ化し 

掲載した。記述式の回答は原文のまま掲載した。 

 

 

  



回答地域と回答数 

名称 回答数  名称 回答数 

アポイ岳 3  隠岐 8 

洞爺湖有珠山 5  島根半島・宍道湖中海 6 

白滝 1  萩 4 

とかち鹿追 2  Mine 秋吉台 1 

十勝岳 5  室戸 5 

三笠 4  四国西予 6 

下北 10  土佐清水 7 

三陸 4  島原半島 7 

八峰白神 3  阿蘇 4 

男鹿半島･大潟 0  おおいた姫島 3 

鳥海山・飛島 10  おおいた豊後大野 3 

ゆざわ 4  霧島 5 

栗駒山麓 5  桜島・錦江湾 7 

磐梯山 1  三島村・鬼界カルデラ 1 

浅間山北麓 7  五島列島 3 

下仁田 3  古関東深海盆 0 

秩父 1  蔵王 3 

筑波山地域 13  飛騨山脈 1 

銚子 8  北九州 1 

箱根 1  東三河 6 

伊豆大島 6  那須烏山 1 

伊豆半島 10  三好 10 

糸魚川 4  飛騨小坂 0 

佐渡 2  上川中部 1 

苗場山麓 1  喜界島 2 

南アルプス 4  その他 21 

立山黒部 3  合計 308 

白山手取川 19    

恐竜渓谷ふくい勝山 15    

南紀熊野 20    

山陰海岸 18    



 

 

 

 

 

  

0.9% 6.8%

19.9%

19.5%

19.9%

19.5%

13.6%

２．年齢 19歳以下

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳以上
回答数：308 

47.1%

25.6%

6.2%

0.3%

1.9%

4.2% 7.8%

0.6%

6.2%

１．所属団体
ジオパーク運営組織（推進

協議会等）

ガイド団体

地域活動団体

観光協会

大学・研究機関

小中高等学校

ジオパーク構成市町村

協賛企業

その他（記入）回答数：308 

91.2%

8.8%

３．大会参加方法

現地参加

オンライン参加

回答数：308 



 

  

５．参加予定のプログラムを選択してください。（複数選択可）※オンライン参加のみ 

回答数：221 

25.9%

14.8%

3.7%

33.3%

0.0%

14.8%

3.7%
3.7%

４．大会に参加する理由は何ですか。 ジオパークの活動を盛り上げたい

から

全国のジオパーク関係者と出会い

たいから

大会の内容が魅力的だったため

活動事例を共有したいから

白山手取川ジオパークに興味があ

るため

業務だから

大会を開催する意義を確認するた

め

どんなプログラムが期待されてい

るか確認するため

回答数：27 

回答数：27 

※オンライン参加のみ 



  

６．参加にあたって楽しみにしているプログラムは何ですか。（複数選択可） 
※オンライン参加のみ 

回答数：27 

7.4%

74.1%

7.4% 11.1%

７．参加にあたって大会テーマ「地球と旅する」の

意味を理解できますか。

すごく理解している

なんとなく理解している

理解できていないが、内容は

確認している

理解していない

回答数：27 

※オンライン参加のみ 



  

48.1%

29.6%

18.5%

3.7%

８．参加申込にあたり、新型コロナ対策がされて

いるかどうかを意識しましたか。

非常に意識した

少し意識した

あまり意識していない

全く意識していない

回答数：27 

22.2%

77.8%

0.0% 0.0%

９．SDGsについて知っていますか。

詳しく知っていて説明できる

少し知っている（ゴールやター

ゲットがあることを理解して

いる）

名前だけ知っている

知らない

回答数：27 

14.8%

66.7%

18.5%

0.0%

１０．日常生活や仕事で地球環境への負担を意識

していますか。

かなり意識している

やや意識している

どちらともいえない

全く意識していない
回答数：27 

※オンライン参加のみ 

※オンライン参加のみ 

※オンライン参加のみ 



  

１２．参加予定のプログラムを選択してください。（複数選択可）※現地参加のみ 

18.5%

29.5%

3.3%

19.2%

11.1%

12.2%

3.3%
3.0% 0.0%

１１．大会に参加する理由は何ですか。

ジオパークの活動を盛り上げたいから

全国のジオパーク関係者と出会いたいか

ら

大会の内容が魅力的だったため

活動事例を共有したいから

白山手取川ジオパークに興味があるため

業務だから

大会を開催する意義を確認するため

どんなプログラムが期待されているか確

認するため

その他
回答数：281 

回答数：281 

※現地参加のみ 



  

１３．参加にあたって楽しみにしているプログラムは何ですか。（複数選択可） 
※現地参加のみ 

回答数：281 

10.0%

68.3%

15.7%

6.0%

１４．参加にあたって大会テーマ「地球と旅す

る」の意味を理解できますか。

すごく理解している

なんとなく理解している

理解できていないが、内容は

確認している

理解していない

回答数：281 

21.0%

49.5%

24.9%

4.6%

１５．参加申込にあたり、新型コロナ対策がされ

ているかどうかを意識しましたか。

非常に意識した

少し意識した

あまり意識していない

全く意識していない

回答数：281 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 



  

24.2%

71.2%

4.3% 0.4%

１６．SDGsについて知っていますか。

詳しく知っていて説明できる

少し知っている（ゴールやター

ゲットがあることを理解してい

る）

名前だけ知っている

知らない

回答数：281 

22.1%

65.5%

11.7%

0.7%

１７．日常生活や仕事で地球環境への負担を意識して

いますか。

かなり意識している

やや意識している

どちらともいえない

全く意識していない

回答数：281 

29.5%

59.1%

8.9%
2.1% 0.4%

１８．本大会では「SDGsチャレンジ」を通じてマイバッグ、マ

イ箸、マイボトル等の持参を推奨しています。持参しようと思

いますか。

すべて持参する

一部持参する

これから考える

全く持参しない

その他回答数：204 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 



  

回答数：204 

9.6%

16.4%

60.1%

13.9%

１９．SDGsの観点から、記念品は有料となりました。間伐

材を活用した大会記念品の「白山杉の箸」を購入したいと

思いますか。

ぜひ購入したい

購入するつもり

商品を見て判断する

購入するつもりはない

33.1%

66.9%

２０．プレ・ポストジオツアーに参加しますか。

参加する

参加しない

2.1%

13.3%

77.1%

3.2% 4.3%

２１．ツアーに参加しない場合、最も大きな理由を教えて

ください。

内容が魅力的ではないから

金額が高いと感じたから

スケジュールが合わなかっ

たから

なんとなく

そもそも参加する気が無い

回答数：281 

回答数：281 

回答数：281 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 



  

21.5%

10.8%

3.2%
11.8%

14.0%

8.6%

21.5%

8.6%

２２．参加する場合、参加予定のツアーを選んでください。

プレジオツアー（糸魚川Gp）地球と旅するジオツ

アーここが東西に本の境界線！

プレジオツアー（立山黒部Gp）高低差4,000ｍロマン

富山の中の地球へ行こう。

プレジオツアー（恐竜渓谷ふくい勝山Gp）恐竜ほっ

て、芋ほって、勝山深堀満喫ツアー

ポストジオツアーぐるっと白山麓！24時間で4県7

市村を巡るよくばり旅

ポストジオツアーここは日本地質学発祥の地 「白

峰」と「勝山」で恐竜時代にタイムトラベル！

ポストジオツアーダム、砂防、構造物マニアならこ

のツアー！時に荒ぶる白山と手取川

ポストジオツアー水との闘いと恵みを体感する旅

ポストジオツアー世界でここだけ！フグの卵巣の

糠漬けを食す地を探訪回答数：93 

46.2%

6.5%

38.7%

0.0%

2.2%

6.5%

２３．参加する場合、最も大きな理由を教えてください。

内容が魅力的だから

地域を応援したいから

ジオパーク地域に興味があるから

他の参加者に誘われたから

なんとなく

その他

回答数：93 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 



 

分科会の参加キャパが小さく、落選となった。残念です。 

現段階では特にない 

分科会の選に漏れた知り合いが多くいて、行き場がなく金沢あたりを彷徨うようです。

落選組向けに例えば鶴来の町巡りや堰堤＋白山スーパー林道往復ガイド付きジオツアー

を適当な価格で実施すると参加する人多数だと思います。2 泊 3 日ジオツアーなしで参

加なので、白山市のフィールドに出る機会が全くありません。せっかく行くのだから、

白山をたっぷり歩かせて、少しでも頑張っている地元にお金が落ちる仕掛けがあると良

かったと思います。 

楽しみにしています。 

ジオパークも未来に向けて SDGｓや地球規模でのエコなど積極的に関り続けて欲しい。

グローバルな視点での活動が出来ればと思います。 

生徒と共に参加させていただきます。ここ数年コロナによって対面での対話の場が少な

かったのですが、今回は現地参加できるため生徒も大人もワクワクしております。 

活動の共有はもちろんですが、他地域で活動する同世代、大人の方々とできるだけ話を

し、地元で待つ生徒たちに土産話ができればと思います。よろしくお願いします。 

主催者の皆さま、大会準備の方、お疲れ様です。また、ありがとうございます。 

トークショーや分科会の抽選結果を探すのが難しかった。 

世界審査で大変だったと思いますが申し込みが困難でした。分科会も外れた人が多くご

一考を 

段取りお疲れ様です。現地での大会参加楽しみにしております。 

コロナ禍からの再出発となる重要な大会になると思います。運営側の皆様のご尽力に感

謝いたします。 

大会運営される白山手取川ジオパークの方々に感謝申し上げます。 

ジオツアーは本当は参加したかった。分科会に申し込んだのに落選と言われ、そのこと

への抗議のため申込みしていたジオツアーを参加ボイコットすることにした。遠くから

参加するのに「あなたは落選だから出席できない」と言うのは「あなたは来なくてい

い」と言っていることに等しい。大会事務局の対応には本当に不満しかない。こんなこ

となら全国大会など開催しなければいいのに、と思ってしまう。参加する者としては、

気持ちよく参加したいのに、コロナを理由になぜこんなひどいことをするのか。 

申し込みや手続き等、わかりづらい部分があり手間がかかると感じた。 

楽しみしています。全体が手取川地区に在れば、拠点施設等見学したかったですが、松

任駅からだと遠いので、諦めてしまいました。 

エクスカーション不参加は未だコロナが完全とは言えない中、初対面の人と相部屋は避

けたいからです 

２４．参加する前の現在で、大会全体を通してコメントなどがあればご記入ください。 



楽しみにしています。よろしくお願い致します。 

大変な準備をありがとうございます。 

事務局の方々には頭が下がる思いです。このような大会に初めて参加させていいただ

き、とても楽しみにしているところです。当日の運営等も大変かと思いますが、よろし

くお願いいたします 

今回申し込みの手続きが複雑すぎてわかりにくいです。いまだに、承認されているのか

どうかもわかりません。？ 

大変だと思いますが、ひさびさの現地楽しみです。応援してます。 

大会の実行委員会の皆さま、今が一番大変な時期だと思いますので、どうぞお体ご自愛

下さい。 

希望者全員が分科会へ参加できる日が早く来てほしい。近隣県開催で参加できる絶好の

チャンスだったので抽選に漏れてしまい残念です。 

昨年は分科会が２つあり、勉強になった。比較すると、今回は選択するテーマが少なく

なったので、（抽選にも外れ）残念。ただし、ジオツアーは（HP を拝見すると）山だけ

でなく、海や街中も多く（毎日）設定されているので、どんなガイドをされるか関心が

高いです。 

申込み等の申請方法がわかりずらい、申込み後の確認も不明確。 

せっかく行くのに分科会は全て外れてしまいました。空いた時間は自分たちで散策しま

す。特に行かなくてもよかったかなとも思ってます。 

楽しみにしています。 

以前、白峰地区をはじめ多くのジオサイトを見学したのでその後の様子を確認したい。 

楽しみにしています！よろしくお願いいたします。 

三年ぶりの現地開催楽しみにしております。 

参加したい分科会があったのですが、オンライン開催がなくて残念でした。全ての分科

会でオンライン開催があればよかったと思います。 

オンライン参加ですが、楽しみにしています。 

久々の現地開催、期待しています 

分科会の抽選に外れて残念でした。運営側の方を憎まず、コロナを恨むことにします。 

コロナ対策や全国旅行支援の直前適用等，関係者にあっては従来以上にご苦労の多い大

会準備・運営に感謝し，成功を祈念いたします． 

久しぶりの現地開催なので楽しみにしています 

非常に楽しみにしております。 

地域の皆さんとの交流を楽しみにしています。 

地域の皆さんとの交流を楽しみにしています。 



SDGs への取り組みを具体的なアクションで示そうとすることは評価できるが、「地産地

消で地域を応援」や「多様な働き方を認めよう」、「効率を追求するほどエネルギーの消

費は増える」など、意識と行動の変容を促すメッセージがあってもよい。 

ポストジオツアーの第 1 希望は(4)だが、アンケートに選択肢がなかったので、第 2 希

望の(7)を回答した。 

ポスターセッションは申し込み不要で閲覧できるとよかった。 

分科会にはずれてしまい、せっかくの時間が空白となりました。そのような方のために

何か代替の行程を考案していただきく思います。 

地元住民の 参加意識や盛り上がりに欠けている様な印象がします。 

様々な地域のジオパークに興味があり接しています。 

今回は内面から貴ジオパークに触れさせていただけることを楽しみにしております。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

楽しみにしております 

準備ご苦労様です。参加を楽しみにしてます 

申し込みの時期がコロナ全盛期であったため交流会やジオツアーを断念しましたが、参

加者の皆様の盛会をお祈りいたします。 

白山手取川ジオパークの魅力を全国に発信して下さい。また、全国のジオパークの関係

者にお会いできる事を楽しみにしています。 

こちらの事務局の手違いのせいで交流会に参加できないのが残念です。感染対策や社会

状況の変化の中の開催で大変だと思いますが無事終了できるように参加者として応援し

たいと思います。 

リアルでは初めて全国大会になります。大会の雰囲気を味わってジオパークについて学

習したいと思っております。 

特になし 

口頭発表について連絡もない、分科会の人数絞りすぎてて参加できない、問い合わせも

できない。事務局の対応が参加者をかなり不安にさせる。もっと頑張ってほしい 

SDGs に関する取り組みを推奨しているのはいいと思うのですが、「旅行者にとってマイ

箸を洗うところはあるのかな？」と疑問に思いました。私は箸の代わりに歯磨きセット

を持参し、ホテルの使い捨て歯ブラシは使わないようにします。 

ほとんどのツアーが相部屋だったのが残念 

参加できることを喜んでいます。とても楽しみにしています。 

お世話になっています。私は愛知県豊橋市在住の女性です。 

私は分科会が３つとも全て外れ、不参加になってしまいました。抽選ということですの

で、仕方ないことですが、記載文が非常に分かりにくく不親切な気がしました。 

分科会＜参加者決定＞不参加、だけです。 



⇒不参加？私は申込をしたのにと思い、私の申し込み間違いだったのかと思い、申込ペ

ージを確認した次第です。また、ポストジオツアーは最初から申込していないのに、ポ

ストジオツアー＜参加者決定＞不参加、と記載されています。申込なし、申し込まな

い、色々な記載で分かり難かったです。とうとう電話をして確認しました。 

◆抽選で外れたのであれば、もっと分かり易い丁寧な記載方法があるはずです。 

【抽選の結果、不参加になりました】【残念ながら不参加になりました】とか。 

遠くから行くのですから、私達は楽しみにしているのです。 

また、分科会をオブザーバーとして参加はできないのか、とお電話でお尋ねしました

が、それもダメということでした。基調講演を聞くだけなら、オンラインでも良かった

のではないかと思ってしまいます。 

ちょっと暗い気持ちで出かけますが、現地では実りある大会だったと感じてきたい、と

思っています。期待しています。 

申込内容や分科会等の決定が非常にわかりにくい。 

他地域のジオパーク関係者の方々にお会いするのを楽しみにしています。 

希望していた分科会が全て落選したのが非常に残念でした。オンラインで参加できる旨

案内ありましたが、パソコンの持参やネット使用時間の集中によるフリーズの心配な

ど、懸念が尽きません。 

前回の宍道湖中海大会では、開催地域の首長によるジオパーク大会の私物化ともとれる

発言がありました。今回の白山手取川大会で、世界を目指しているジオパークがよもや

同じ間違いを犯すとは思いませんが、ジオパークは地域のためでもあり、日本全体のた

め、世界のためであることを強く意識できる進行であることを切に願います。 

コロナ禍のなか、対面での開催へ至るまで、現地の皆様にはたいへんなご苦労がおあり

だったと存じます。精一杯盛り上げていきますので、最後までどうぞよろしくお願いい

たします。 

コロナの感染拡大を意識しながらの久しぶりの現地開催とオンライン中継の準備は大変

だったことと思います。大会の準備にご尽力いただいた実行員委員会と事務局の皆様に

感謝いたします。 

大会の成功を心より期待しています。 

楽しみながら未来につながる貴重な体験ができればと思っています。無事に実施できる

ような協力はもちろんですが、運営される方々を応援しています。 

全国大会に参加するのが初めてなので楽しみです 

お疲れ様です。頑張ってください。 

次回(第 13 回)の日本ジオパーク全国大会の開催場所と開催月日(予定)を教えてくださ

い。 



コロナ禍の中、いろいろと手探りの状況が続く中で大会に向けて準備してくださりあり

がとうございます。久しぶりの現地参加でどのような展開になるかは見えませんが、今

年は主体的に参加させていただきましたので、どのような風景が見えるか楽しみです。

たくさんあるタスクを運営側が役割分担で対応したのは良かったと思うのですが、申し

込みをするときに、例えば有料の申し込みのものが入り口が 2 カ所ある（ツアーほかと

ブースが申し込み／支払先が違うがすべてを読まないとわからない）など、いろいろ曖

昧でわかりにくいところがありました。おそらく運営を回すうえでも困ったのではない

かなと思います。それについては次回以降の大会で改善されてくれるといいなと思いま

す。どんな出会い再会があるか、大会を楽しみにしています。 

申し込みが煩雑で助けてもらいました 

わたしたちのため、たくさんのご苦労ありがとうございます。 

企画ありがとうございます．今年はハイブリット開催ということもあり，楽しみにして

います． 

皆様の活動を教えて頂き、自分のガイドに活かしたいと思います。 

分科会に申込みしたのですが、落選という通知が来ました。参加するな、と言われたよ

うで非常に残念、悲しいです 

一般の方に浸透していないのは宣伝不足だとおもいました 

ホムページがグダグダ。知りたい内容にたどり着けない。参加申し込みをした個人には

「個人の日程表」作れいや(ﾟдﾟ)！ 

分科会で第一希望の②抽選に漏れ、第２希望の⑥と第３希望の①も参加出ないのはとて

も残念です。 

初めて参加します。少しでも各ジオパークの方々と繋がりが出来るようにしたいです。 

準備等大変だと思いますが、お世話になります。 

楽しみにしておます。 

どうぞよろしくお願い致します。 

分科会は全て外れてしまいました。ツアーのホテル代が高く参加は無理です。これなら

オンラインにすればよかったと後悔してます。せっかく行くので個人的にジオサイトを

見てこようかと思ってます。 

大会内容、運営状況等を興味を持って見たいとおもっております。 

同じ手取層群で結びつく隣県での開催であり、非常に楽しみにしております。 

主催者の皆さんご苦労様です。 

手続きが複雑でわかりにくかった。 

お伺いするのを楽しみにしています。 

お隣の石川県で開催されるのを楽しみにしていました。この大会を通して白山手取川ジ

オパーク、恐竜渓谷、立山黒部ジオパークの魅力を全国の方々に知って頂きたいと思い



ます。また、私たちも新たな魅力を発見していきたいと思っております。 

 関係者の方々に御礼申し上げます。 

開催事務局含め、関係者は準備が大変だと思います。しかし、ネット社会になった今だ

からこそ、このような大会は継続し、ジオパーク活動の発展、関係者の交流の場として

継続することが必要だと考えます。 

参加後にコメントします。 

楽しみにしております。どうぞよろしくお願いいたします。 

ジオパークの仕事に携わってから初めての全国大会（コロナのため）なので、とても楽

しみにしています。 

このような状況の中、開催されること自体に意義を感じます。本当にありがとうござい

ました。 

 山陰と同じく日本海側である今回の開催地。 初めて訪れるのですが、古代からの繋

がりが有ったりジオや文化など興味深いところが有ったりするのでとても楽しみにして

います。 

 これを機会に今回以降でもまたぜひ訪れ、気になる所を巡ってみたいと思っていま

す。 

ユネスコ審査や災害があった中、開催していただいてありがとうございます。 

私は初めての全国大会参加なので、楽しみにしています。 

有料のオンライン参加と参加登録なしとの差があまりなく、オンライン参加はすべての

オンラインイベントに参加できる、とのイメージがあったが、そうではなかったようで

ある。またオンライン参加へのアクセス方法（メールにて、URL を送る等あったが、、

分かりづらかった。例えば、開会セレモニー、閉会セレモニーの Youtube 配信の URL

など、20 日現在） 

大会ホームページ、パンフレット等のスケジュールが分かりにくかった。 

全国の仲間と共通のテーマについて議論する分科会を楽しみにしていたが、全部落選と

なってがっかりした。分科会と交流会が仲間との情報交換の場であり、学びの場である

のに、門前払いされてしまい大会運営のあり方を疑問に思う。過去の大会で分科会参加

者はある程度把握できると思うし、少なければ集約できるので、初めから 1 分科会の定

員を 40 名とするにはいかがなものか。またガイドの参加者が多い状態で、ガイド分科

会がないのも再検討していただきたい。 

初めての全国大会参加なので とても楽しみにしています 

複数回答がある場合もあります。 

観光化しすぎのジオパークはどうなのか 



地球環境問題を意識した運営方法で、チャレンジ精神を強く感じる大会のように感じて

います。これまでの全国大会とは雰囲気が大きく異なるのではないかと、現地に行くの

が楽しみです 

コロナの中、例年の全国大会よりも、はるかに多くの事務と気配りをされたことと思い

ます。 

深く感謝申し上げます。ご多忙の中、電話の対応もとても親切でありがたかったです。 

色々と大変ごともあるかもしれませんが、それも含めての全国大会だと思いますので、

記憶に残る素晴らしい大会になることを祈念いたします。 

準備に携わった方々に感謝します。 

 


